

Beschlussvorlage

Erarbeitet von (Amt): Bürgermeister

Datum: 08.05.2013

TOP: 13

Sachbearbeiter/-in: Kathrin Weiß
Andrej Haufe

Vorlagennummer: I/089/2013

Beschlusnummer:

Nr.	Beschluss-, Beratungsgremium	Öffentlichkeitsstatus	Sitzungstermin
1	Gemeinderat	öffentlich	27.05.2013

Betreff:

Beteiligung Dialogforum Flughafen Leipzig / Halle

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat der Gemeinde Schkopau beschließt in seiner Sitzung am 27.05.2013, dass sich die Gemeinde Schkopau nicht am oben genannten Dialogforum beteiligt.

Sachverhalt:

Mit Beschluss vom 17.9.2008 wurde der Oberbürgermeister der Stadt Leipzig beauftragt, ein Forum Flughafen Leipzig /Halle einzurichten, um die divergierenden Interessen des Flughafens und seiner Nutzer einerseits und die der Anwohner des Flughafens andererseits zu diskutieren, transparent zu machen und möglichst zu einem Ausgleich zu bringen.

Das Dialogforum Flughafen Leipzig/Halle hat sich in einer seiner Sitzung am 09.09.2009 konstituiert. Der mit der Durchführung des Dialogforums beauftragte Bürgermeister und Beigeordnete für Umweltordnung und Sport, Herr Heiko Rosenthal, hat mit Schreiben vom 10.11.2011 den Bürgermeister der Gemeinde Schkopau zur Kooperation mit dem Dialogforum Flughafen Leipzig/Halle eingeladen.

Der Unterzeichner hat daraufhin erstmalig am 16.07.1012 an einer Sitzung des Dialogforums teilgenommen. Das Dialogforum war seiner Zeit übereingekommen, den Städten Halle und Taucha sowie der Gemeinde Schkopau die Teilnahme am Dialogforum mit Gaststatus bis zum 31.12.2012 und später bis zum 30.06.2013 zu ermöglichen.

Der Unterzeichner hat daraufhin an den Sitzungen am 10.12.2012 und am 25.02.2013 teilgenommen und die Teilnahmeabsicht für den 27.06.2013 bekundet.

Das Dialogforum besteht derzeit aus drei Vertretern der Stadt Leipzig, fünf Vertretern der im Stadtrat vertretenen Fraktionen, fünf Vertretern aus Ortschaftsräten der Stadt Leipzig, fünf Vertretern aus der Gruppe der Bürgerinitiativen und Vereine und einen Vertreter aus der Gruppe der Umweltverbände. Je ein Vertreter der Städte Halle und Taucha sowie der Gemeinde Schkopau nehmen mit Gaststatus am Forum teil.

Vertreter des Flughafens Leipzig/Halle, der Deutschen Flugsicherung (DFS), der Fracht- und Passagierlinien am Flughafen, der Industrie- und Handelskammer, der Handwerkskammer, der Leipziger Messe GmbH, der Landesdirektion Leipzig nehmen bisher nicht am Dialogforum teil.

Die Stadt Schkeuditz und die Gemeinde Kabelsketal haben ebenfalls nicht die Absicht am Dialogforum teilzunehmen. Der Unterzeichner hat aus seinen bisherigen Teilnahmen am Dialogforum die Erkenntnis gewonnen, dass dort ein Informationsaustausch zwischen den o. g. Teilnehmern stattfindet, der sehr stark von den Interessen der Städte Leipzig und Halle geprägt wird. Ein tatsächlicher Dialog findet auf Grund des Fernbleibens der oben angeführten Dialogpartner nicht statt.

Der Fraktionsvorsitzende der Fraktion „Der Linken“ im Schkopauer Gemeinderat, Herr Michael Teske, nimmt als Vertreter aus der Gruppe der Bürgerinitiativen und Vereine am Dialogforum teil. Eine Teilnahme der Gemeinde Schkopau am Dialogforum über den Zeitraum des Gaststatus hinaus, würde unter anderem die Verpflichtung begründen, sich an den Kosten für das Dialogforum zu beteiligen.

Finanzierung:

Die Ausführung dieses Beschlusses wirkt sich finanziell auf den Haushalt aus:

ja nein

Haushaltsjahr: _____

Haushaltsstelle: _____

Betrag: _____ EUR

einmalig jährlich

Deckungsmittel

- stehen auf der entsprechenden Haushaltsstelle zur Verfügung

- stehen nicht zur Verfügung

Sollte der Gemeinderat eine Beteiligung am Dialogforum beschließen, würden Kosten in Höhe von ca. 1.000,00 Euro jährlich anfallen.

Anlagenverzeichnis:

Entwurf einer Kooperationsvereinbarung

